Football/Championnat de France

Paris dans le Chaudron, Monaco dans l'urgence

AFP

Paris/France

SAINT-ETIENNE et la star locale Wahbi Khazri attendent dimanche soir (20h00 GMT) les vedettes du PSG dans le Chaudron, en clôture d'une 25e journée de Ligue 1 où Monaco, en pleine crise sportive et institutionnelle, devra relever la tête. Les Parisiens auront-ils les jambes et la tête au championnat, quelques jours après avoir dompté Manchester United (2-0) en Ligue des champions? L'opposition sera en tout cas relevée pour le groupe de Thomas Tuchel, tou-jours privé des blessés Neymar et Edinson Cavani. Les Stéphanois, accrochés à la quatrième place grâce à leur buteur franco-tunisien (12 buts), se sentent bien chez eux : à domicile, ils ont amassé neuf victoires en douze matches de

championnat cette saison, pour une seule défaite face au rival lyonnais. Le dernier succès mercredi en match en retard contre Strasbourg, en plus d'être une bonne opération dans la course aux places européennes, a offert un surcroît de confiance aux partenaires de Timothée Kolodziejczak. " On va essayer de faire un résultat contre Paris ", promet le défenseur.

Les Parisiens se déplacent dans le Forez avec une équipe diminuée, mais leur meilleure gâchette Kylian Mbappé, seul en tête du classement des buteurs avec 18 unités, devrait être là. S'il est disponible, le capitaine Thiago Silva pourrait être également aligné. Il purgera sa suspension pour accumulation de cartons jaunes le 23 février lors de la réception de Nîmes.

DUEL LILLE-MONTPEL-LIER. Nicolas Pepe, le ca-



Les Parisiens sont attendus sont attendus demain soir à Saint-Etienne.

nonnier de Lille avec 16 buts, se frottera à la défense de Montpellier dimanche (14 h 00 GMT), pour une rencontre elle aussi décisive dans l'optique d'une qualification en Coupe d'Europe la saison prochaine. Les Héraultais sont 5es avec un match en retard, les Lillois toujours 2es avec six points d'avance sur Lyon (3e).

Gagner le prochain match à domicile nous donnerait un petit matelas assez conséquent pour passer la mauvaise période qu'on aura sûrement dans la deuxième partie de la saison ", se projette Christophe Galtier, l'entraîneur de Lille.

En face, c'est une équipe au ralenti qui se présente : Montpellier n'a gagné qu'un match de L1 en 2019, avec 4 matches nuls et 1 défaite au compteur. Monaco présente un bilan assez similaire (1 victoire, 2 défaites et 3 matches nuls en championnat) sur la période. Mais à cette mauvaise série sportive, se greffe une crise institutionnelle après le limogeage jeudi de Vadim Vasilyev, vice-président à l'ASM depuis six ans.

Pour retrouver un peu de sérénité sur le Rocher, le club actuellement barragiste a besoin d'une viccontre Nantes, samedi (19h00 GMT) au stade Louis-II.

MARSEILLE VEUT EN-CHAÎNER. Il y aura un autre match à enjeu sur les bords de la Méditerranée, ce samedi (17 h 00) à Marseille, où l'OM tentera contre Amiens d'aligner une troisième victoire d'affilée pour la première fois cette saison. Le Vélodrome rouvre ses portes pour l'occasion, après le huis-clos imposé par la Ligue contre Bordeaux il y a dix jours, à la suite d'un jet de pétard survenu fin janvier lors de la réception de Lille. L'entraîneur marseillais Rudi Garcia pourrait enregistrer le retour d'Adil Rami et Dimitri Payet face au club picard, 16e du championnat. Luiz Gustavo, remis de sa grippe, n'était pas à l'entraînement collectif jeudi.

Programme de la 25e journée de Ligue 1 (heures GMT):

Aujourd'hui, samedi :

- (16 h 00) Marseille -Amiens
- (19 h 00) Angers Nice
- Monaco Nantes

Demain, dimanche:

- (14 h 00) Bordeaux Toulouse
- Caen Strasbourg
- Lille Montpellier
- (16 h 00) Reims Rennes
- (20 h 00) Saint-Etienne -Paris SG.

Football/Mondial-2030/Candidature des pays latino

Le Chili rejoint le trio Argentine-Paraguay-Uruguay

AFP

Santiago/Chili

VOILA une candidature qui prend de l'ampleur : le Chili a annoncé, jeudi, avoir rejoint le trio Argentine-Paraguay-Uruguay pour postuler à l'organisation de la Coupe du monde 2030, cent ans après sa première en Uruguay.

" Les présidents de l'Argentine, Mauricio Macri; du Chili, Sebastian Piñera; du Paraguay, Mario Abdo; et de l'Uruguay, Tabaré Vazquez, se sont mis d'accord pour présenter une candidature commune à l'organisation de la Coupe du monde 2030 ", a twité M. Pi-

ñera. Le trio argentinouruguayo-paraguayen avait annoncé sa candidature en octobre 2017. Le chef de l'Etat chilien a expliqué avoir proposé à ses trois homologues de les rejoindre dans cette ambition il y a plusieurs mois, ce qu'ils ont accepté. M. Pinera est un riche homme d'affaires passionné de ballon rond : il a détenu de 2006 à 2010 des actions du club de Colo Colo, le plus populaire du Chili. Deux de ses homologues ont également eu partie liée avec le " futbol", puisque M. Macri a dirigé Boca Ĵuniors (club de cœur de Diego Maradona et un des plus importants en Amérique latine),

et M. Vazquez le club Atlético Progreso. Ces quatre fédérations sud-américaines ont déjà notifié à la Fifa leur intention d'organiser conjointement le Mondial du centenaire.

LE MAROC INSISTE. Des quatre pays, seul le Paraguay n'a jamais accueilli l'événement sur son sol. Après l'Uruguay pour l'édition inaugurale, le Chili a organisé celle de 1962 et l'Argentine celle de 1978. Jamais la reine des compétitions sportives ne s'est déroulée dans quatre pays en même temps. Le Mondial-2002 a été le premier à être co-organisé (Japon et Corée du Sud), alors que l'édition 2026 est prévue

sur trois territoires (Etats-Unis, Canada et Mexique). La candidature quadripartite pour 2030 a déjà des adversaires officiels ou officieux. Le chef du gouvernement espagnol Pedro Sanchez a proposé mi-novembre au Maroc une candidature commune Maroc-Espagne-Portugal pour organiser cette même compétition. En juin, au lendemain de sa défaite face au trio nord-américain pour l'organisation du Mondial-2026, le Maroc avait annoncé concourir pour l'édition 2030, sans évoquer la possibilité d'une candidature commune. Le royaume chérifien, qui a échoué cinq fois

(pour les éditions 1994, 1998, 2006, 2010 et 2026), rêve de devenir le deuxième pays africain à recevoir le gratin du foot mondial après l'Afrique du Sud en 2010.

DEMAIN LA CHINE? Fin septembre, l'Union nordafricaine de football (UNAF) avait par ailleurs évoqué l'idée d'une candidature conjointe dans cette région du monde. Côté européen, la Grèce, la Bulgarie, la Roumanie et la Serbie envisagent également une candidature commune, au même titre que le Royaume-Uni et l'Irlande. Enfin, la Chine, après avoir organisé les Jeux olympiques à Pékin en 2008, ne cache pas son intérêt pour la Coupe du monde, même si elle ne s'est pas encore positionnée sur une date. Le président chinois Xi Jin-

ping a lancé une politique de développement du football dans le pays, et le championnat local a été dynamisé par des investissemassifs milliardaires chinois et le recrutements à prix d'or de stars étrangères pas forcément sur le déclin. Les Mondiaux 2026 et 2030 se disputeront avec équipes contre 32 actuellement, même si la Fifa étupossibilité d'inaugurer la formule à 48 dès l'édition 2022 au Qatar.

Cyclisme/Tour d'Oman 2019 Le désert avant les pavés

Mascate/Oman

QUI pour succéder à Alexey Lutsenko? Dix huit équipes vont prendre le départ ce samedi de la dixième édition du Tour cycliste d'Oman avec en tête la préparation pour les classiques du printemps dans une course qui s'annonce très ouverte cette année. Au programme : 906 km répartis sur six étapes, du soleil, des reliefs désertiques et cette année non pas une mais deux arrivées sur les célèbres corniches de Mascate, la capitale omanaise. De quoi satisfaire tous les profils de coureurs.

Comme chaque année, le point d'orgue du parcours se situera à la cinquième étape lorsque le peloton partira à l'assaut de la fa-

meuse "Montagne Verte", l'Alpe d'Huez d'Oman, avec une arrivée à l'issue d'une ascension de 5,7 km à 10,5%. Une étape qui devrait convenir aux grimpeurs, comme l'Italien Domenico Pozzovivo (Bahrein), l'Espagnol Jesus Herrada (Cofidis) ou encore le vainqueur de l'édition 2018, Alexey Lutsenko (Astana), qui tentera de réussir le doublé, à l'image de celui réalisé en 2013 et 2014 par un certain... Chris Froome.

Le Britannique comme beaucoup de prétendants aux grands Tours n'a cette année pas fait le déplacement dans le sultanat, préférant s'aligner sur le Tour des Emirats arabes unis (24 février-2 mars), nouvelle épreuve World Tour née de la fusion des Tour d'Abou Dhabi et de Dubaï. De quoi laisser toutes leurs



L'Allemand André Greipel de l'équipe Arkea Samsic, ici lors de la Tropicale Amissa Bongo 2019, est de la partie.

chances aux audacieux. Parmi eux, une large armada de sprinteurs, au premier rang desquels l'Allemand André Greipel (Arkea-Samsic), le Norvégien Alexander Kristoff (UEA Emirates), un des habitués d'Oman puisqu'il a participé à chacune des dix éditions avec à la clé 8 étapes gagnées, ou les

Français Nacer Bouhanni (Cofidis) et Bryan Coquard (Vital Concept), tous deux en pleine opération reconquête après une année 2018 mitigée.

AVERMAET CONQUERANT. Ces rois de la vitesse devraient se régaler sur les première et dernière étapes, totalement plates ou presque,

avec des finish en lignes droites. Même si le vent pourrait cette année rebattre un peu les cartes ce samedi, ont toutefois prévenu les organisateurs. Côté puncheurs, le plateau s'annonce aussi relevé, avec notamment le Portugais Rui Costa, deuxième de l'édition 2017 et le champion olympique Greg Van Avermaet, qui après sa récente victoire d'étape sur le Tour de Valence, se fixe comme objectif de "gagner une étape ou au moins (se) retrouver plusieurs fois dans le top 3 " à Oman.

Mais la surprise pourrait venir du Néerlandais Niki Terpstra, vainqueur 2018 du Tour des Flandres et recrue phare de Direct Energie. L'équipe française aura à cœur de briller, tout comme Arkea-Samsic et Vital Concept, dans l'espoir de décrocher une des deux dernières invitations tant convoitées qui restent encore à distribuer pour le Tour de France.

Le programme:

· Aujourd'hui, samedi -1re étape : Al Sawadi Beach - Suhar Corniche (138,5 km)

• Demain, dimanche - 2e étape : Royal Cavalry Oman - Al Bustan (156,5

• Lundi - 3e étape : Shati Al Qurum - Qurayyat (192,5 km)

• Mardi - 4e étape : Yiti (Al Sifah) - Oman Convention and Exhibition Centre (131

• Mercredi - 5e étape : Samayil - Jabal Al Ahkdar/Montagne verte (152 km)

• Jeudi - 6e étape : Al Mouj Muscat - Matrah Corniche (135,5 km).